
令和４年度第４回滝川警察署協議会議事概要

１ 開催日時

令和５年３月６日(月) 午後３時00分から午後４時45分まで

２ 開催場所

滝川警察署３階大会議室

３ 出席者

⑴ 協議会委員(６名)

会 長 森井智江

委 員 太田裕治、泉信子、川原正敬、水谷壽子、鈴木親則

⑵ 滝川警察署(12名)

署 長 安海智久

副署長 藤田大樹、分庁舎所長 横山雅人、刑事生活安全官 早坂則章、

警務課長 櫻井学身、会計課長 斉藤伸輔、生活安全課長 佐藤信太郎、地域課長 片岡正治、

刑事第一課長 藤原肇之、刑事第二課長 小嶋龍彦、交通課長 工藤亮一、警備課長 福岡祥友

４ 会議内容

(1) 会長挨拶

(2) 署長挨拶

(3) 協議事項

ア 令和５年度第１回警察官採用試験について

イ 令和４年中における犯罪の抑止活動について

ウ 令和４年中の刑法犯発生状況等

エ 令和４年中における交通事故発生状況について

５ 協議事項等に関する質疑応答等

○ 「令和４年中における犯罪の抑止活動」に関する質疑応答

【委 員】 先日、道外の中学校に侵入して刃物で生徒を切りつける事件がありましたが、

こういった事件の対応策というのは何か行っているのでしょうか。

【警察署】 毎年、学校で不審者対応訓練を実施しており、先生等の学校職員が盾や刺股を

使用して犯人を制圧するという実戦的な訓練を行っております。

○ 「令和４年中の刑法犯発生状況等」に関する質疑応答

【委 員】 昨今のニュースでフィリピンに収監されていた日本人が携帯電話を使用して強



盗を行っていたとして逮捕されていますが、携帯電話で指示を出す行為は何らか

の犯罪に当たるのでしょうか。

【警察署】 教唆犯や共謀共同正犯として刑責が問われることになります。

【委 員】 フィリピンの収監者が逮捕された後も、いわゆるアポ電が続いていますが、他

にも犯人がいるのでしょうか。

【警察署】 他にも詐欺グループ等が存在しており、高齢者や資産家の名簿を基に犯行を行

っているものと考えています。

【委 員】 特殊詐欺の現金引き出し役などは、お金目当てで気軽に引き受けている者もい

ると聞きますが、逮捕されたら大変なことになるということを情報発信していく

ことが必要と思います。

【警察署】 闇バイト防止のため、國學院大學等に出向いて防犯講話を実施しています。

○ 「令和４年中における交通事故発生状況」に関する質疑応答

【委 員】 交通事故発生時などのドライブレコーダーの活用方法をお聞きします。

【警察署】 ドライブレコーダーの映像の解析によって事故の全容がわかるケースもあり、

事故捜査に活用されています。

【委 員】 今年の４月から自転車のヘルメットが義務化されると聞いております。

【警察署】 努力義務ですが普及するよう啓発してまいります。

【委 員】 自転車の車道通行が規定されていますが、車道を走行すると危険な面もあるの

で自転車の専用通行帯を設けることはできないのでしょうか。

【警察署】 通行帯設置については数々の規制があるため、必要に応じて可能なものは対応

していきたいと考えます。

【委 員】 この地域は雪が多く道路脇に除雪された雪が高く堆積して道路への進入が困難

なケースが多いですが、排雪の働きかけを警察側で行うことはできないのでしょ

うか。

【警察署】 排雪依頼については、地域住民の方からも多数要望を受けておりますが、対応

する機関は道路管理者になるため、国道や道道、市道など所管する道路管理者に

その都度依頼していきます。

【委 員】 道路への雪出し行為に対する対応はどの機関がするものでしょうか。

【警察署】 道路交通法で道路への雪出し行為は禁止されており、警察で対応することにな

り、悪質なケースは事件化を検討することもあります。

６ 諮問事項に対する答申

(1) 諮問事項の説明

安全安心な地域社会をつくるため、交番や駐在所に関する住民目線による意見・要望

(2) 委員の意見と応答状況

【委 員】 地域の活動に関して、管轄の駐在所をいつも利用させてもらっており、講話な

どもしてもらうなど、大変感謝しています。

【委 員】 滝川警察署と砂川警察署が統合された後、町内のパトロールの頻度が増したと

感じております。

【警察署】 警察署統合後は、管轄地域は広くなりましたが、本署の専門部署が増員される

などにより、交番や駐在所から勤務員を引き上げて対応する必要がなくなり、パ



トロールなどの街頭活動に専念できる環境が整ったと考えております。

【委 員】 滝川の駅前交番は不在となっているケースが多く感じますが、実態はどうなの

でしょうか。

【警察署】 事案対応などで街頭活動に従事しているケースも多いですが、駅前交番には交

番相談員が常駐しておりますので、気軽に訪ねてください。

７ 次回開催予定等

令和５年６月頃を予定。

以 上


